

impies et des libres-penseurs eux-mêmes, par son dévouement sans bornes à la cause des lépreux.

C'est justice ! Et personne assurément ne songe à s'en étonner.

Mais un fait d'une importance notable et bien propre de sa nature à prouver que les œuvres de la religion catholique et de ses apôtres commandent aujourd'hui le respect de tous ; c'est que la croix en marbre, érigée en l'honneur du Révérend Père, a été offerte par la société nationale des fonds de secours aux lépreux de la Grande Bretagne, société protestante dont le prince de Galles est le président honoraire. Bien plus, le gouvernement anglais et l'église anglicane se sont fait représenter officiellement aux solennelles cérémonies de la bénédiction du monument, lesquelles cérémonies ont eu lieu suivant le rite romain et sous la présidence de Monseigneur l'évêque de Panopolis, Vicaire Apostolique des Iles Hawai.

La modeste croix s'élève à Molokai, théâtre des labeurs, des souffrances et de la mort du Rév. Père Damien.

\* \* La hiérarchie proprement dite de l'Eglise universelle comprend 13 sièges patriarcaux, 189 sièges archiépiscopaux, et 761 sièges épiscopaux résidentiels :

Les Patriarcats comprennent 8 Patriarcats du rite latin : Constantinople, Alexandrie, Antioche, Jérusalem, Lisbonne, Venise, les Indes-Occidentales et les Indes-Orientales, et 5 patriarcats d'autres rites : Antioche du rite Melchite, Antioche du rite syrien pur, Antioche du rite maronite, Babylone du rite syrien-chaldéen, et la Cilicie du rite arménien. Outre ces sièges résidentiels, il y a d'autres sièges titulaires, appelés autrefois *in partibus infidelium*, dont les titres sont conférés à des membres des Congrégations romaines, aux Nonces, aux Evêques auxiliaires, aux Vicaires apostoliques, etc. La *Gerarchia* compte, cette année, 324 titres de ce genre conférés.

Le pape Léon XIII a érigé 1 patriarcat (celui des Indes-Orientales, dont le titre a été donné à l'archevêque de Goa) ; 27 Archevêchés, dont 14 étaient des sièges épiscopaux ; 77 nouveaux Evêchés, 1 Délégation et 47 Vicariats apostoliques, dont 10 étaient de simples préfectures, et 18 nouvelles préfectures apostoliques.

Cet heureux développement de la hiérarchie, sous le pontificat actuel, est un indice bien significatif de l'influence de plus en plus grandissante et du progrès de notre sainte religion catholique.

## AUX PRIERES

M. l'abbé Lactance Tremblay, France.

Sr Marie Ste-Anne (Marie Adélaïde Tétrault) Présentation de St-Hyaçinthe.